

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

RESUMEN EJECUTIVO

VIERNES, 01 DE MARZO DE 2019

## Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

**El Sol de Morelia**

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

publimetr

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

DIARIO  
**abc**  
DE MICHOACÁN

452  
**DIARIO**  
URUAPAN

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

**GENTE**  
del Balsas

UBER GANA TERRENO LEGAL

SIGUE VIOLENCIA POLÍTICA CONTRA SECTOR  
FEMENINO

ANTE RECORTES DISMINUIRÁ OBRA Y EMPLEO

VAN CONTRA PRIVILEGIOS DEL CNTE EN  
MICHOACÁN

AYUNTAMIENTO DE URUAPAN APROBÓ 12 OBRAS  
POR 25.3 MILLONES DE PESOS

PRESENTAN PRIMER OBSERVATORIO CIUDADANO

DIPUTADOS APRUEBAN GUARDIA NACIONAL

URGEN AJUSTES EN GABINETE DE URUAPAN

INAUGURA GOBERNADOR UNIVERSIDAD  
TECNOLÓGICA DEL ORIENTE DE MICHOACÁN

CABILDO ACUERDA LICITAR SERVICIO ELÉCTRICO  
DE LC

---

NOTAS CONGRESO

---

**Legisladores de Morena se reúnen en San Lázaro con Polevnsky  
Diputados De MORENA Michoacán En Encerrona Con Yeidckol Para Definir Al  
Coordinador  
Sin acuerdos para designar al coordinador del GPMorena; CEN de Morena queda como  
observador  
"Madruguete" de Ramírez Bedolla previo a reunión con Yeidckol  
Hasta el domingo definen coordinador parlamentario en Morena**

*MiMorelia, Changoonga, UrbisTV*

<https://www.mimorelia.com/legisladores-de-morena-se-reunen-en-san-lazaro-con-polevnsky/>  
<https://www.changoonga.com/diputados-de-morena-michoacan-en-encerrona-con-yeidckol-para-definir-al-coordinador/>  
<http://www.urbistv.com.mx/politica/sin-acuerdos-para-designar-al-coordinador-del-gpmorena-cen-de-morena-queda-como-observador.html>  
<https://cbtelevision.com.mx/madruguete-de-ramirez-bedolla-previo-a-reunion-con-yeidckol/>  
<https://www.mimorelia.com/hasta-el-domingo-definen-coordinador-parlamentario-en-morena/>

Será hasta el próximo domingo cuando los integrantes de la fracción parlamentaria de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) definan a su coordinador. Tras cuatro horas de reunión, ni la Dirigencia Nacional de Movimiento de Regeneración Nación (Morena) ni los diputados locales se pusieron de acuerdo para definir al coordinador del Grupo Parlamentario. Fuentes allegadas a Morena informaron que la presidenta del Comité Ejecutivo Nacional, Yeidckol Polevnsky Gurwitz hizo la invitación a los dos bandos a que se pongan de acuerdo y comentó que el Nacional permanecerá como observador. En la reunión están presentes los congresistas; Cristina Portillo Ayala, Antonio de Jesús Madriz, Osiel Equihua, Sandra Luz Valencia, Sergio Báez, Zenaida Salvador Brígido, Teresa López, Alfredo Ramírez, Mayela Salas, Laura Granados Beltrán y Francisco Cedillo, así como Sergio Pimentel, actual dirigente estatal del partido político.

**Araceli Saucedo, nueva coordinadora de la fracción del PRD  
Araceli Sucedo Reyes, nueva coordinadora de la fracción del PRD  
Araceli Saucedo, Nueva Coordinadora De Fracción Parlamentaria Del PRD**

*Indicio, IDIMedia, Changoonga*

<http://www.indiciomich.com/araceli-saucedo-nueva-coordinadora-de-la-fraccion-del-prd/>  
<https://www.idimedia.com/noticias/politica/araceli-sucedo-reyes-nueva-coordinadora-de-la-fraccion-del-prd/>  
<https://www.changoonga.com/michoacan-araceli-saucedo-nueva-coordinadora-de-fraccion-parlamentaria-del-prd/>

En reunión de este jueves diputados locales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) eligieron a Araceli Saucedo Reyes como su nueva coordinadora. La Diputada local, estará en el cargo por los siguientes 10 meses, mientras que Norberto Antonio Martínez Soto, será el vicecoordinador.

**Incrementar la participación de la mujer y revisar número de plurinominales: Ernesto Núñez**

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/incrementar-la-participacion-de-la-mujer-y-revisar-numero-de-plurinominales-ernesto-nunez/>

Aunque ya está plasmado en leyes, se tiene que profundizar en incrementar la participación política de las mujeres y en ampliar sus derechos, puntualizó Ernesto Núñez Aguilar. Al tomar la palabra en el marco del foro "La primera minoría en la integración de ayuntamientos y violencia política de género", evento que se desarrolla en la sede del Poder Legislativo, el líder del Partido Verde Ecologista de México destacó que en Michoacán también habrá de revisarse el número de



# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOCÁN

CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

## Coordinación de Comunicación Social

diputados plurinominales, para tener un mayor escenario democrático.

**Por determinar aspirantes a Fiscalía General ruta legal contra legisladores  
Exaspirantes a Fiscal General, buscan tumbar a López Solís del cargo  
Amagan ex aspirantes a Fiscal con acciones jurídicas contra diputados  
Aspirantes a la Fiscalía General se inconforman en el Congreso del Estado  
Piden Información Para "Bajar" A Adrián López De Fiscalía General Del Estado  
Adrián López es fiscal carnal del Ejecutivo y del Congreso  
No permitiremos que Michoacán tenga 'fiscal carnal': Ex aspirantes  
Ex aspirantes a fiscal se inconforman con el proceso, ante el legislativo  
Contra el proceso congresista del fiscal general**

*MiMorelia, IDIMedia, Quadratin, Diario Visión, Changoonga, Contramuro, Víctor Americano, Acueducto OnLine*

<https://www.mimorelia.com/por-determinar-aspirantes-a-fiscalia-general-ruta-legal-contra-legisladores/>  
<https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/exaspirantes-a-fiscal-general-buscan-tumbar-a-lopez-solis-del-cargo/>  
<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/amagan-ex-aspirantes-a-fiscal-con-acciones-juridicas-contra-diputados/>  
<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75403/>  
<https://www.changoonga.com/michoacan-piden-informacion-para-bajar-a-adrian-lopez-de-fiscalia-general-del-estado/>  
<https://www.contramuro.com/adrian-lopez-fiscal-carnal-del-ejecutivo-y-del-congreso/>  
<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=620831>  
<https://americanovictor.com/ex-aspirantes-a-fiscal-se-inconforman-con-el-proceso-ante-el-legislativo/>  
<https://acueductoonline.com/contra-el-proceso-congresista-del-fiscal-general/>

Aspirantes a la Fiscalía General de Justicia del estado presentaron este jueves ante la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local un escrito para solicitar la copia certificada por duplicado de todo el expediente relativo al proceso de designación del cargo. Especifican que dicho expediente debe contener, entre otros, los siguientes documentos: 1.- Dictamen del Decreto de la Reforma al Artículo 102 de la Constitución Política del estado. Exaspirantes a Fiscal General del Estado, solicitaron a la Mesa Directiva Información sobre los trabajos de las Comisiones Unidas de Justicia y de Gobernación del proceso de selección del nuevo fiscal. Con el documento, los inconformes buscan tener más información para "tumbar" a Adrián López Solís del nuevo cargo.

**Se entregará a aspirantes a la fiscalía información que obliga la ley: Antonio Salas**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/se-entregara-a-aspirantes-a-la-fiscalia-informacion-que-obliga-la-ley-antonio-salas/>

Ante la documentación que este día fue requerida por aspirantes a la Fiscalía General, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, José Antonio Salas Valencia, dijo que analizarán la petición y entregarán lo que legalmente están obligados. Recordó que durante el proceso ninguno de los aspirantes se manifestó: "Todo estaba bien, pero como es normal, después de que se acabó y que a lo mejor no salen las cosas como ellos quisieran, evidentemente es cuando vienen los problemas, por eso nosotros fuimos muy claros en la convocatoria y si la revisamos hay algunas manifestaciones de ellos en la carta de procedimiento"

**Presentan Foro "La Primera Minoría en la Integración de Aytos y Violencia Política de Género"**

**Buscan enfrentar la violencia política de género  
Celebran foro sobre violencia política de género**

*Diario Visión, Primera Plana, Quadratin*

<https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75406/>  
<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=620858>  
<https://www.quadratin.com.mx/politica/celebran-foro-sobre-violencia-politica-de-genero/>

Con el objetivo de fortalecer el trabajo en materia electoral entre instituciones, actores políticos y ciudadanía para la integración de las minorías en los ayuntamientos, el día de hoy el Congreso del



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

Estado en coordinación con los órganos electorales lleva a cabo este primer foro. El encargado de dar la bienvenida a este foro fue el Diputado Ernesto Núñez Aguilar, quien representa a la 74 legislatura en este evento, señaló que en éste foro se tratarán temas importantes como, buscar los mecanismos jurídicos para la integración de representantes populares, se hablará sobre el fortalecimiento de las mujeres en la política y también el tema sobre la revocación de mandato.

### ASM se autoexcluye de trabajos para actualizar la estructura orgánica

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/02/28/asm-se-autoexcluye-de-trabajos-para-actualizar-la-estructura-organica/>

El encargado de despacho de la Auditoría Superior de Michoacán Artemio Zaragoza Tapia envió una circular a los directores, jefes de departamento auditores y personal de la auditoría superior de Michoacán, mediante el cual se informa que este órgano técnico del Congreso del Estado no podrá participar en la mesa técnica formada con motivo actualizar la estructura Orgánica de esta instancia. De acuerdo con el documento solamente podrán asistir cuando esta invitación sea oficial y directamente por el presidente de la comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán.

### Iniciarán foros para elaborar nueva Ley Orgánica Municipal

*Primera Plana*

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=620983>

Hugo Anaya Ávila, presidente de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, informó que será en el mes de marzo cuando inicien los Foros Regionales que recogerán las opiniones de los diversos sectores sociales, para la elaboración de una nueva Ley Orgánica Municipal. El legislador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), precisó que el primer foro se realizará en el municipio de Sahuayo, mientras que los siguientes se desarrollarán de forma mensual.

### Futuro de Representación Parlamentaria se resolverá en la JUCOPO

*Revolución 3.0*

<http://michoacantrespuntocero.com/futuro-representacion-parlamentaria-se-resolvera-la-jucopo/>

El futuro de la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, su integración y su coordinación será resuelto en la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), en donde se prevé que la votación de las fuerzas ahí representadas sea la que defina el asunto. Luego que los diputados Erik Juárez Blanquet, Miriam Tinoco Soto y Humberto González Villagómez se separaran de la bancada del PRD declarándose independientes y de su decisión no sólo de integrar sino de coordinar la Representación Parlamentaria –que lidera Movimiento Ciudadano- se prevé que la última palabra en este asunto la tenga la Junta de Coordinación Política.

### Solicitó comisión de Educación auditoría a SEE y comparecencia de su titular: Antonio Madriz

*Boletín*

La comisión de Educación en el Congreso de Michoacán, a cargo del diputado local, Antonio Madriz Estrada, solicitó una auditoría a la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) y la inmediata comparecencia de su titular, Alberto Frutis Solís. Como encargado de sobrellevar los temas educativos desde el Congreso de Michoacán, el legislador emanado de Morena refirió que el acuerdo trabajado en la comisión a su cargo, respondió a diversas irregularidades detectadas en la dependencia estatal.

### **Cuarta Transformación, firme ante próximos retos en el Congreso de Michoacán: Fermín Bernabé**

*Boletín*

La posición de Morena en el Congreso de Michoacán se mantendrá sólida de cara a los retos que se avecinen en el Poder Legislativo, tal y como se pudo constatar en la definición del Paquete Económico 2019 y la designación del Fiscal General del Estado, enfatizó el coordinador parlamentario de dicho organismo político, Fermín Bernabé Bahena. Fermín Bernabé remarcó que su posición y la de sus compañeros de bancada irán siempre enfocada en el bien común de las y los michoacanos, con la finalidad de que las iniciativas que emanen de Morena conlleven un impacto positivo para el desarrollo socioeconómico del estado.

### **La reforma constitucional en materia de extinción de dominio urge ser aprobada en el Congreso de Michoacán**

*Boletín*

La primera de múltiples reformas constitucionales estructurales del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia de extinción de dominio sobre bienes producto de actos de corrupción, encubrimiento y robo de hidrocarburos, ya fue aprobada por 17 congresos estatales y por lo tanto es viable para ser promulgada por el Congreso de la Unión, una vez que la Cámara de Diputados y el Senado de la República la aprobaran en su oportunidad. Es importante que el Congreso del Estado de Michoacán apruebe esta reforma, porque lanzaría un mensaje de solidaridad a la Presidencia de la República en un sentido de unidad y de respaldo a todas las reformas legales estructurales, necesarias para modernizar nuestro sistema de leyes y normas, y absolutamente útiles para enfrentar los retos de la transformación de México, afirmó la diputada Cristina Portillo Ayala, diputada de MORENA en esta Septuagésima Cuarta Legislatura.

### **Propone la diputada Sandra Luz Valencia condecoración para reconocer la promoción turística**

*Boletín*

La diputada del grupo parlamentario de Morena, Sandra Luz Valencia, destacó la importancia de reconocer el trabajo que se realiza en la promoción turística, por ello dijo que en breve presentará una iniciativa para instituir la Condecoración "Mariposa Monarca". La legisladora integrante de la Comisión de Turismo, mencionó que el reconocimiento se otorgará a personas o instituciones que promuevan el turismo o actividad afín en beneficio del Estado y sus Municipios.

### **Urge Araceli Saucedo a que apoyo a mujeres sea prioridad en agenda nacional**

*Boletín*

A unos días de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, es apremiante que el Gobierno Federal demuestre con hechos que las mujeres son una prioridad en la agenda nacional, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, quien urgió a que se brinde certeza a las madres trabajadoras sobre el programa de estancias infantiles y a que se dé certidumbre a todas aquellas que recibían atención en los refugios y Centros de Atención Externa, a los cuales se les está limitando en los subsidios. La diputada integrante de la Comisión de Igualdad de Género en la LXXIV Legislatura local, puntualizó que es lamentable que la federación eliminara los recursos del programa de estancias infantiles para apoyar a madres trabajadoras y que a la fecha no exista una acción clara de cómo las apoyarán.

### **Inclusión de minorías, obligatoria para la democracia en Michoacán: Arturo Hernández**

*Boletín*

La vida política en Michoacán requiere nuevos mecanismos en los que, además de garantizar la defensa de las instituciones y una verdadera democracia, la voz de las minorías sea escuchada y



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

tomada en cuenta, a fin de que los contrapesos de poder enriquezcan las propuestas y decisiones de los gobiernos municipal, estatal y federal, aseguró el vicecoordinador del grupo parlamentario del PAN, Arturo Hernández Vázquez. Al participar en el foro "La primera minoría en la integración de ayuntamientos y violencia política de género", el legislador señaló la urgente necesidad de modificar la integración de los ayuntamientos, los Congresos locales y Federales, donde las decisiones no sean tomadas por una fuerza política mayoritaria, si no que exista una verdadera democracia.

#### **Huetamo a la vanguardia en protección de los derechos humanos: Octavio Ocampo**

*Boletín*

El diputado Octavio Ocampo Córdova celebró la instalación del Sistema Municipal de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes en el municipio de Huetamo y tras tomar protesta como integrante del Consejo Municipal de Protección Civil, refirió que desde el Grupo Parlamentario del PRD en el Congreso del Estado, se han presentado propuestas en pro de este sector, entre las que destacó el garantizar el derecho a la alimentación, así como la prohibición y eliminación de toda forma de castigo corporal a menores y elevar el interés superior de la niñez a nivel constitucional desde una perspectiva de derechos. Durante la sesión de cabildo en donde se conformó el Sistema Municipal de Protección Integral de las Niñas, Niños y Adolescentes, así como del Consejo Municipal de Protección Civil, el diputado integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura local, se pronunció por cerrar filas y garantizar una vida libre de violencia para este sector, mejorando sus condiciones de vida, así como sus derechos.

#### **A no bajar la guardia en la defensa de los derechos de las mujeres convoca Humberto González**

*Boletín*

En Michoacán se han realizado esfuerzos importantes en materia de igualdad de género, sin embargo, es necesario fortalecer el marco normativo y articular acciones entre los diversos niveles de gobierno y sociedad civil en pro de los derechos humanos, para garantizar una vida libre de violencias para todas las mujeres y lograr una democracia plena, afirmó el diputado presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LXXIV Legislatura local, Humberto González Villagómez. A unos días de que se conmemore el Día Internacional de la Mujer, el diputado local subrayó que el Estado Mexicano debe garantizar el derecho de todas las mujeres a vivir libres de violencia, así como generar los mecanismos de justicia, para que de ninguna forma sufran discriminación, a fin de que sus derechos se respeten.

#### **Por decisión unánime Araceli Saucedo nueva coordinadora parlamentaria del PRD**

*Boletín*

A través de una decisión unánime, la diputada Araceli Saucedo Reyes fue designada coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En una muestra de unidad y de fortaleza, los diputados perredistas definieron la dirección que habrá de tener en su coordinación el Grupo Parlamentario en lo que resta de la LXXIV Legislatura.

#### **Comisión de Fortalecimiento Municipal iniciará foros para nueva Ley Orgánica Municipal**

*Boletín*

Hugo Anaya Ávila, presidente de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales, informó que será en el mes de marzo cuando inicien los Foros Regionales que recogerán las opiniones de los diversos sectores sociales, para la elaboración de una nueva Ley Orgánica Municipal. El legislador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), precisó que el primer foro se realizará en el municipio de Sahuayo, mientras que los siguientes se desarrollarán



## **Gobiernos con igualdad de género y minorías, el reto para Michoacán: Ernesto Núñez**

*Boletín*

La inclusión de minorías en ayuntamientos y la participación de la mujer en la vida democrática de Michoacán, se mantienen como dos de los grandes retos y responsabilidades que como legisladores tenemos con la ciudadanía, resaltó el diputado local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar. Durante su participación en el Foro "La primera minoría en la integración de ayuntamientos y violencia política de género", consideró importante implementar canales de comunicación constante para construir las iniciativas de ley que sean necesarias y funcionales para los ciudadanos, toda vez que los tiempos actuales exigen cambios en los que, sin dudar, se tiene que participar.

---

### **Nota Política**

---

## **Colados: diputados federales buscan, sin éxito, arropar a Ramírez Bedolla en reunión con Yeidckol**

*Michoacán Informativo*

<https://michoacaninformativo.com/colados-diputados-federales-buscan-sin-exito-arropar-a-ramirez-bedolla-en-reunion-con-yeidckol/>

Los diputados federales Ana Lilia Guillén e Hirepan Maya Martínez buscaron "colarse" a la reunión que sostiene la bancada de Morena en Michoacán con representantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN). Sin embargo, la líder nacional del partido guinda, Yeidckol Polevnsky Gurwitz, les negó el acceso. "Solamente pedimos una reunión cuando terminen, igual con los diputados de Michoacán", refutó el legislador federal, Hirepan Maya, dirigiéndose al dirigente estatal de Morena, Sergio Pimentel Mendoza.

## **Deben participar en las formas de gobernar las minorías: Omero Valdovinos**

*La Página*

<http://lapaginanoticias.com.mx/deben-participar-en-las-formas-de-gobernar-las-minorias-omero-valdovinos/>

En una sociedad verdaderamente democrática todos debiesen contribuir en las formas de gobierno, incluso, los que no salen favorecidos con el voto ciudadano, puntualizó Omero Valdovinos Mercado. El presidente del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán destacó que se debe construir una sociedad más justa y sin distingos, en la que el desarrollo de la mujer sea libre de violencia, tanto en su desarrollo profesional como dentro de la vida pública.

## **Consolidar el SJPA es el reto: Héctor Octavio Morales; nuevo presidente del PJEM Eligen a Héctor Morales como nuevo presidente del STJEM**

*La Página, MiMorelia*

<http://lapaginanoticias.com.mx/consolidar-el-sjpa-es-el-reto-hector-octavio-morales-nuevo-presidente-del-tjem/>

<https://www.mimorelia.com/eligen-a-hector-morales-como-nuevo-presidente-del-stjem/>

Fortalecer los principios de transparencia y manejo racional de los recursos públicos, fueron los compromisos que expuso Héctor Octavio Morales Juárez. Además, señaló que se debe consolidar el sistema de justicia penal acusatorio, una vez que se cuenta con el personal capacitado en la materia. Lo anterior al tomar la palabra como recién electo magistrado presidente del Tribunal Judicial del Estado de Michoacán.

### **Tres presidentes municipales más, se suman a proyecto de Torres Piña**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/tres-presidentes-municipales-mas-se-suman-a-proyecto-de-torres-pina.htm>

A una semana de anunciar su renuncia definitiva al Partido de la Revolución Democrática (PRD), el diputado Federal Carlos Torres Piña ya logró sumar tres presidentes municipales a la ruta de Alternativa Democrática Nacional (ADN). Se trata del alcalde independiente Edgar Barrera González de Queréndaro; del emanado de Nueva Alianza, Rodrigo Villa Pérez de Villa Madero y la presidenta municipal de Acuitzio del Canje, Misaela Hernández del Partido del Trabajo y Morena.

### **Escuchar con equidad las voces de las mayorías y minorías: Ramón Hernández Buscan enfrentar la violencia política de género**

*La Página, Primeras Plana*

<http://lapaginanoticias.com.mx/escuchar-con-equidad-las-vozes-de-las-mayorias-y-minorias-ramon-hernandez/>

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=620858>

Una verdadera representación democrática implica escuchar con equidad tanto las voces de la mayoría como las de las minorías, puntualizó Ramón Hernández Reyes. El consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán manifestó que en materia de procesos y equidad no se debe permitir que ningún factor afecte la voluntad y participación de las mujeres, por lo que el trabajo en esos términos deberá ser permanente.

### **Empiezan las presiones al Fiscal General**

*Con Lupa*

<http://conlupa.com.mx/especiales/bajo-la-lupa/empiezan-las-presiones-al-fiscal-general-mision-nada-facil-para-el-fiscal-campana-de-afiliacion-del-pri-el-ine-realizara-eleccion-priista-solicitara-el-pri-250-millones-de-credito-se/>

En nuestra entrega de ayer, señalamos que la primera señal de que se desarrollará un buen trabajo en la Fiscalía General del Estado, lo será necesariamente, la ejecución de una limpia en todas las áreas de la otrora procuraduría general de justicia del estado, donde público es, quienes son los funcionarios corruptos, los que tienen tratos con grupos delincuenciales y los que, apadrinados por algún político, son "aviadores" solo cobrando un sueldo que no devengan.

Esta mañana de miércoles, aparecieron tres de las denominadas "narcomantas" en el municipio de Uruapan, firmado por un personaje llamado "DON GALLO" perteneciente a un grupo delincencial, quien sin recato alguno hace denuncias y advertencias al Fiscal General del Estado, evidenciando las relaciones de algunas autoridades con dichos grupos.

### **Cadena impugnativa de procesos electorales debe iniciar en los estados: Lorenzo Wong Meraz**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/cadena-impugnativa-de-procesos-electorales-debe-iniciar-en-los-estados-lorenzo-wong-meraz.htm>

De acuerdo con César Lorenzo Wong Meraz, presidente de la Asociación de Tribunales Electorales de la República Mexicana, A.C. "la cadena impugnativa debe iniciar en los estados, nosotros con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) estamos buscando esquemas para acercar la justicia y no quitarla ni centralizarla". Entrevistado previo a la inauguración del Foro "La primera minoría en la integración de ayuntamientos y violencia de género", el funcionario reveló que algunas de las opciones es seguir en la autonomía que tienen los órganos jurisdiccionales en cada uno de los estados, partiendo ya un presupuesto directo de la federación para ahora si no depender mucho de los estados, "hay que recordar que el senado designa magistrados, pero el estado es el que le paga, allí hay una gran contradicción

### **Devolver el partido a la militancia, gran reto del PRI: Víctor Silva**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/devolver-el-partido-a-la-militancia-gran-reto-del-pri-victor-silva/>

El reto del PRI, a nueve décadas de su creación, es devolverle el partido a la militancia, ese es el compromiso, aseveró Víctor Silva Tejeda, presidente del Comité Directivo Estatal en Michoacán. De acuerdo con un comunicado, en la víspera de la celebración, el próximo lunes 4 de marzo, del 90 aniversario del tricolor, Silva Tejeda aseguró que sigue siendo el partido más grande del país y el que cuenta con la estructura necesaria para levantarse de la derrota.

### **Oscar Escobar, Continúa Como Dirigente Del PAN, Hasta Que Lo Decida El Partido Político**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/oscar-escobar-continua-como-dirigente-del-pan-hasta-que-lo-decida-el-partido-politico/>

Será el órgano interno del Partido Acción Nacional (PAN) quien definirá si Oscar Escobar Ledesma continuará como presidente estatal o no, mencionó Omero Valdovinos Mercado, magistrado Presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEEM). Explicó que la resolución que emitieron no destituyó a Escobar Ledesma del cargo, solo se le solicitó revisar a fondo los requisitos de la convocatoria para Dirigente Estatal de Acción Nacional. "Ellos tendrán que revisar con exhaustividad los requisitos, una vez que ellos revisen, tendrán que determinar lo que corresponda, no nosotros... No se trata de ninguna destitución", añadió.

### **La Guardia Nacional, tiene el voto de confianza del PRD**

*UrbisTV*

<http://www.urbistv.com.mx/politica/la-guardia-nacional-tiene-el-voto-de-confianza-del-prd.html>

El Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD), respaldó la creación de la Guardia Nacional pero respetándose siempre que sea un Mando Civil y que la presencia de los militares sea únicamente de cinco años. El Presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE), del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Antonio Soto Sánchez, destacó que la aprobación de la reforma constitucional para la Guardia Nacional es una muestra de que, cuando existe voluntad de las diversas fuerzas políticas se pueden alcanzar acuerdos en beneficio del país.

### **La opción/Jorge Vilchez**

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-jorge-vilchez-55/>

El líder estatal de Morena, Sergio Pimentel Mendoza, reconoció la designación de Adrián López Solís como Fiscal General del Estado de Michoacán realizada por el Congreso del Estado. Contrario a sus compañeros legisladores locales que siguen sin aceptar que el voto mayoritario favoreció al ex secretario de Gobierno, Sergio Pimentel admitió que falló la alianza con los diputados del Partido del Trabajo, quienes sufragaron a favor de Adrián López Solís.

---

## **Notas Gobierno**

---

### **SEMAR Oferta Carreras Navales en LZC**

*Radio LZC*

<http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/nacionales/item/2966-semar-oferta-carreras-navales-en-lzc.html>

Un promedio de cien personas diarias se acercan al módulo de SEMAR para recibir información a fin de poder acceder a una de las carreras navales que ofertan tanto de técnico superior como superior. Desde que la Secretaría de marina incursionó a mujeres en el 2008 en algunas carreras y para el 2010 en todas las carreras, las y los jóvenes interesados se han acercado para cursar una



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO  
profesión como becario.

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **¡Listo para dar la cara! Alberto Frutis comparecerá con gusto ante legisladores Titular de SEE dispuesto a comparecer ante el Congreso del Estado de Michoacán**

*Indicio, Noventa grados*

<http://www.indiciomich.com/listo-para-dar-la-cara-alberto-frutis-comparecera-con-gusto-ante-legisladores/>

<http://www.noventagrad.com.mx/educacion/titular-de-see-dispuesto-a-comparecer-ante-el-congreso-del-estado-de-michoacan.htm>

El secretario de Educación en el Estado, Alberto Frutis Solís afirmó que “con mucho gusto” acudirá a comparecer ante los integrantes de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado como se anunció el día de ayer. Dijo estar confiado en que se podrán disipar las dudas de los legisladores que seguramente derivaron de la falta de información o de la claridad de la misma ya que “un informe es bastante complejo y luego con los anexos más”.

#### **Pide Silvano cerrar capítulo de la elección del fiscal general**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/pide-silvano-cerrar-capitulo-de-la-eleccion-del-fiscal-general/>

Tras asegurar que Adrián López Solís cumplió los requisitos de la convocatoria, el gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, pidió cerrar el capítulo del nombramiento del nuevo fiscal general del estado y continuar con el proceso de transición del nuevo órgano que, dijo, llevará, por lo menos, 6 meses. Entrevistado en Maravatío, el mandatario estatal reiteró que los diputados locales cumplieron “bien” y sin mayor contratiempo con el proceso de selección del primer titular de la Fiscalía General del Estado, lo cual, consideró, fue “un mensaje de certeza para la sociedad”.

#### **Alerta por Casos de Dengue Hemorrágico**

*Radio LZC*

<http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/locales/item/2965-alerta-por-casos-de-dengue-hemorragico.html>

Aunque no fueron revelados los nombres de los 41 casos de dengue presentados en éste municipio que lo coloca en primer lugar a nivel nacional por afectación del mosquito transmisor del dengue se conoció que cinco de los afectados fueron niños que murieron a consecuencia de este padecimiento en su modalidad de hemorrágico. Motivo por el cual la presidenta municipal, María Itzé Camacho Zapiain hizo un llamado a los integrantes del Comité Municipal de Salud para unificar esfuerzos a fin de combatir las enfermedades que afectan a los porteños como dengue, zika y chikungunya que se transmite por el mosquito que se reproduce con el agua almacenada.

#### **Invitan al carnaval Otomí 2019 en San Felipe los Alzati Zitácuaro**

*MiZitácuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/invitan-al-carnaval-otomi-2019-en-san-felipe-los-alzati-zitacuaro/119055/>

Zitácuaro, Michoacán. – Con el objetivo de vivir y rescatar las tradiciones en la comunidad indígena de San Felipe los Alzati, en este municipio, Maricela Martínez Serrano, promotora de los usos y costumbres de esta comunidad, hizo una atenta invitación para que acudan al Carnaval Otomí 2019 que se llevará a cabo del 7 al 9 de marzo del presente año. Martínez Serrano, expresó que este carnaval es una fiesta tradicional que se realiza en esta comunidad desde hace unos 150 años en el lugar conocido como El Rincón De Don Gu, que es el primer lugar donde se lleva a cabo, para después presentarse en La Colonia, así como en La Mesa y Macutzio.

#### **16 Millones Retenidos Al SUEUM Por Investigación Entre Tena Y Ex Pareja No influye conflicto personal en el presunto manejo irregular de fondos, señala líder del SUEUM**

*Changoonga. Revolución 3.0*

<https://www.changoonga.com/16-millones-retenidos-al-sueum-por-investigacion-entre-tena-y-ex->



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

# H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

## Coordinación de Comunicación Social

[pareja/](#)

<http://michoacantrespuntocero.com/no-influye-conflicto-personal-presunto-manejo-irregular-fondos-senala-lider-del-sueum/>

Eduardo Tena, líder sindical del SUEUM, habló sobre la reunión con el rector donde se concretarían temas relacionados a los pendientes de despensas de meses anteriores que suman 5 en especies y algunos agremiados se les deben 4 de pagar en efectivo, debido a un cierre pasado con una tienda proveedora. Un aproximado de 16 millones es lo que se adeuda a los trabajadores jubilados y pensionados, lo cual no se ha entregado a la caja Autónoma de Crédito, desde noviembre, comisión que lleva Leticia Aguilera Villanueva, ex pareja del líder Tena, razón por la que la comisión de vigilancia le ha instruido no suscribir ningún documento "no porque la universidad se niegue a entregarlos", señaló Tena, debido a la investigación que se lleva a cabo.

### **Cuidar la educación es la mejor política pública: Silvano Aureoles**

*Primera Plana*

<https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=620993>

En medio del proceso iniciado con la Federación para resolver el problema magisterial, el gobernador Silvano Aureoles hizo un llamado hoy a cuidar el tema educativo para garantizar que ningún niño ni joven vea vulnerado este derecho. "El tema educativo es la mejor inversión, es generar capital humano y mejorar las condiciones de vida", expresó el michoacano al poner en operación este jueves la nueva Universidad Tecnológica del Oriente de Michoacán. Se trata de un plantel educativo que requirió una inversión cerca a los 60 millones de pesos y que atenderá en esta primera etapa a 350 alumnos de diversos municipios de esa región del estado.

### **Adeuda federación 80 mdp a Cobaem**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/gobierno-federal/adeuda-federacion-80-mdp-a-cobaem/>

En el plazo de las cuatro quincenas que van del año, el gobierno federal adeuda un total de 80 millones de pesos al Colegio de Bachilleres del estado de Michoacán, señaló el titular de la institución Gaspar Romero Campos. En entrevista refirió que este adeudo corresponde al recorte presupuestal en el orden de los 100 millones de pesos por parte de la federación, recorte que pone en riesgo la operatividad del sistema.

### **"No Hay Voluntad Política Para Resolver El Conflicto": SIDEMM Continua En Paro**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/morelia-no-hay-voluntad-politica-para-resolver-el-conflicto-sidemm-continua-en-paro/>

Luego de la reunión efectuada el día de ayer, entre el edil Raúl Morón Orozco y el dirigente del Sindicato Demócrata de Empleado Municipales de Morelia (SIDEMM), Ernesto Santamaría Reyes, el Sindicato acordó continuar con la toma de instancias públicas pues aseguran no hay voluntad política por parte del Ayuntamiento para resolver el conflicto. En entrevista telefónica, Santamaría Reyes, denunció la nula viabilidad de la propuesta presentada por la administración morenista al especificar que se les ofreció entregar a un "grupo nutrido" las prestaciones retenidas desde septiembre de 2018, entre los meses de marzo y abril, sin embargo, no especificaron a cuantos trabajadores se les pagaría el adeudo.

---

## Notas Seguridad

---

### **Dejan narcomantas, ahora en Aguililla**

*Red 113*

<http://www.red113mx.com/2019/02/dejan-narcomantas-ahora-en-aguililla.html>

Un grupo criminal jalisciense colocó al menos tres narco mantas en distintos puntos de esta población de Aguililla, las cuales fueron aseguradas por las autoridades policiacas.

### **Experimenta violencia de género 55% de las morelianas**

*Provincia*

<https://www.provincia.com.mx/v2/entidad/experimenta-violencia-de-genero-55-de-las-morelianas/>

En la capital del estado 55 por ciento de las mujeres que ha experimentado violencia de género y acudido a instancias públicas en busca de ayuda ha sufrido, principalmente, de violencia emocional. María Concepción Torres Zaragoza, directora del Instituto de la Mujer Moreliana (Imumo), tras la presentación del programa conmemorativo del Día Internacional de la Mujer, mencionó que en el curso de 2019 se ha captado 150 mujeres que acuden en busca de apoyo para solucionar una situación de agresión feminicida.

### **Con un voto en contra, diputados aprueban la Guardia Nacional**

*Provincia*

<https://www.provincia.com.mx/v2/mexico/con-solo-un-voto-en-contra-diputados-aprueban-la-guardia-nacional/>

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con un solo voto en contra, en lo general y lo particular las reformas constitucionales para dar paso a la creación de la Guardia Nacional. Durante la discusión, los legisladores destacaron el consenso y el trabajo de diputados y senadores, así como el de la sociedad civil y las víctimas que se sumaron a la discusión, para darle al presidente Andrés Manuel López Obrador esta herramienta para enfrentar la crisis de inseguridad que vive el país. Se emitieron 463 votos a favor y un voto en contra, hubo cero abstenciones.

### **Prevén Bomberos de Zitácuaro temporada de incendios intensa al atender en estos días más de 20 incendio**

*Mi Zitácuaro*

<https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/preven-bomberos-de-zitacuaro-temporada-de-incendios-intensa-al-atender-en-estos-dias-mas-de-20-incendios/119202/>

Zitácuaro. Michoacán. Con un total de 24 incendios de pastizal es como el Heroico Cuerpo de Bomberos del municipio ha enfrentado la adelantada temporada de estiaje, misma que se espera sea muy intensa, por ello es que piden a los ciudadanos seguir algunas recomendaciones para evitar que el fuego se propague y dañe viviendas cercanas, sumado a la afectación al medio ambiente. En entrevista con el Comandante de Bomberos y Protección Civil Municipal, José Luis Pérez Bernal dio a conocer que el cuerpo de bomberos no tiene la facultad para sancionar a las personas que hacen estas quemas por ello es que, trabajando de manera coordinada con la Subdirección de Medio Ambiente, para que acudan a levantar la multa correspondiente por hacer estas quemas, el año pasado fueron aproximadamente 5 personas las que tuvieron que pagar una multa por estas acciones.